

2024-06-09

Morena y aliados consiguen 43 curules en Congreso de CdMx; no logran mayoría calificada

Autor: Rafael López Méndez

Género: Nota Informativa

<https://www.milenio.com/politica/iecm-aprueba-incremento-diputados-morena-aliados>

Morena y sus aliados aumentaron el número de curules ganadas en el Congreso de la capital del país mediante una maniobra que les permitió hacerse de más curules por la vía plurinominal y que el consejo general del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó este medio día.

Sin embargo, no les alcanzó para obtener la mayoría calificada al quedarse a una curul de llegar a los 44 votos necesarios.

En una sesión extraordinaria, que inició desde la tarde del sábado, siete diputados electos de mayoría relativa que contendieron con una candidatura común de Morena-PT-PVEM se quejaron de haber sido asignados a la bancada de Morena sin su consentimiento y que solicitaron ser cambiados a los otros dos partidos.

Con esta táctica, que fue aprobada por cinco consejeros del IECM al argumentar que se respetaban los derechos individuales de los candidatos electos, Morena y sus aliados pasaron de tener 38 legisladores a 43 curules en el Congreso capitalino. En cambio, la oposición pasó de tener 29 diputados a solo 23.

Los consejeros que votaron a favor de respetar la decisión individual de los siete diputados electos fueron Sonia Pérez, Ernesto Ramos, Patricia Avendaño, Mauricio Huesca y el impulsador del proyecto, Bernardo Vale; mientras que las consejeras Erika Estrada y Carolina del Ángel se pronunciaron en contra.

Aquí la sesión del IECM:

Pese a tener mayoría el proyecto de aceptar los siete escritos, algunos consejeros manifestaron puntos encontrados sobre la valoración de las quejas presentadas.

"Esta situación es compleja y tendremos que decidir. Tengo que decidir si estas cartas, como dice la propuesta original, básicamente la rompemos, las guardamos en el archivo y las mandamos a la historia; las ignoramos o las consideramos. Para este acuerdo tengo dudas y en caso de dudas voy a irme por reconocer el derecho de estas personas", expresó el consejero Ernesto Ramos.

En contra parte, la consejera Erika Estrada enfatizó que la decisión tomada por el consejo general del IECM cambia de manera importante la conformación del Congreso y aclaró que si los diputados quejosos quieren cambiar de bancada, lo pueden hacer fácilmente cuando inicie la próxima legislatura.

"Yo no pretendo restarles valor, no pretendo ignorarlos, ni archivarlos, ni guardarlos en un cajón simple y sencillamente darles el valor probatorio que les corresponde. Son manifestaciones de personas que dicen: 'yo no quiero pertenecer a una bancada'. Está muy bien que no pertenezcan, cuando lleguen al congreso el día 28 de agosto pueden decir a qué bancada quieren pertenecer", aseguró.

Sesión de emergencia del instituto:

"Lo que se está haciendo en realidad sí es modificar el cálculo de asignación de plurinominales, el convenio de candidatura común de Morena-PT-PVEM va a pasar de tener 38 curules a tener 43. Sí se está modificando de

manera importante la representación del Congreso capitalino por siete escritos de voluntad de personas que además no sabemos a dónde están afiliadas", argumentó la consejera.

Por su parte, representantes de oposición ante el consejo general del IECM abandonaron la sesión extraordinaria previo a la votación del proyecto que redefinió la distribución de diputados plurinominales tras considerarlo un atentado contra los contrapesos en la capital.

El panista, Andrés Sánchez explicó que abandonaría la sesión porque no quería "convalidar otro atropello a la democracia" y les deseó a los cinco consejeros que apoyaron el proyecto que ojalá la historia no les recrimine esta decisión.

"A quienes acompañan hoy la propuesta del consejero Valle deseo que en el futuro cuando analicen esta esta decisión no se lo recriminen, que puedan seguir viendo a sus familias de frente, que cuando sepan sus familias que con el siguiente cargo van a poder pagar colegiaturas, van a pagar vacaciones, van a poner comida en la mesa que sepan que fue con un dinero que embargó la democracia" expresó.

El perredista Arturo Rosas sostuvo que Morena quiere una mayoría "indebida e ilegal" y les recomendó a los consejeros revisar las redes sociales de los siete diputados "chapulines" para que vean el claro apoyo que realizaron por Morena a lo largo de la campaña.

La representante de MC, Natalia Barajas, señaló que su partido fue el más afectado con la "súper representación" de Morena y adelantó que esta decisión del pleno del IECM acabará con años de prestigio del instituto y que no estaba dispuesta a vivir este atropello.

SNGZ